

tivateur habite avec sa famille une maison isolée, entourée de quelques vieux arbres, autour ses champs sont garantis par des haies ou des retranchements en terre ; à plusieurs arpents seulement se trouve une propriété du même genre, un certain nombre de ces habitations forment un hameau et plusieurs hameaux une paroisse (2). Souvent lorsque Brentano allait d'une maison à l'autre par des sentiers ombragés et des bocages, il se disait ; " quel pays bien disposé pour une innocente vie d'enfant ! comme on comprend les premiers jours de Catherine se conservant en ces retraités, au milieu de ces buissons et de ces sentiers solitaires. Les maisons sont à l'avenant, elles tiennent du couvent, et de la maison religieuse ; des images de piété décorent les murs," quelques-unes de ces images sont très anciennes, les fenêtres à petits carreaux contiennent souvent de petites peintures sur terre de l'ancien temps, des devises, des armoiries, des figures de saints ; sur une planche on trouve les instructions de Goffiné, le catéchisme d'Overberg et l'histoire sainte ; dans un coffre sont les habits de dimanche avec une couple de pommes pour leur donner bonne odeur, ces gens sont bons, laborieux, hospitaliers et pieux. Chez les plus riches, cet ameublement s'élève jusqu'à l'élégance, le foyer est revêtu de porcelaines éclatantes, mais toujours avec le cachet de la vie de famille et des mœurs locales. On comprend comme ces intérieurs, où tout respire l'ordre, la simplicité la piété ; comme ces maisons isolées sous le dais des vieux arbres et environnées de verdure, conviennent à une vie de travail, de pieuses pensées et de recueillement. Dans ce régime presque claustral, sous l'œil de bons parents et de tendres et dévotes aieules, les enfants s'élèvent dans la pensée de Dieu et l'amour de leurs devoirs. Brentano raconte comment dans ce pays de Catherine il trouva les

(2) Il est à remarquer comme cette organisation a de la ressemblance avec la disposition des habitations, dans toutes les campagnes du Canada, et les résultats sont les mêmes pour la piété et la vertu.